Ma petite entreprise Ces spécialistes qui bichonnent les meilleurs amis de l'homme

Les Français sont des millions à avoir adopté des animaux de compagnie. Chiens ou chats, ils font partie de la famille. L'hôtel Les Aristochiens à Bernwiller est une deuxième maison pour eux. Un établissement au poil qui ravit les maîtres.

Une belle bâtisse de 470 m2 avec des facades multicolores, de nombreux sapins qui décorent la cour. À première vue, cette résidence ressemble à beaucoup d'autres. Et pourtant, derrière ces murs, les pensionnaires ne sont ni des personnes âgées, ni des couples mais bien... des chiens.

L'hôtel Les Aristochiens a ouvert ses portes à Bernwiller en 2006. Charly Castellani, le propriétaire de l'établissement, a débuté cette activité il y a vingt ans, dans son sous-sol. Aux mines de potasse d'Alsace à

our mettre un peu de gaîté dans la vie », Charly Castellani a

ilu des couleurs éclatantes pour sa pension.

Wittelsheim à l'époque, Charly est sensibilisé au problème de l'abandon des animaux.

C'est le déclic. Il commence en 1987 par sept emplacements pour chiens, puis l'année suivante, il installe 18 emplacements individuels pour chats. Aujourd'hui, grâce à cette extension de 470 m2, il en est à 22 emplacements individuels pour chiens.

Une belle progression qui a un coût: 260000 €. Charly Castellani, qui emploie deux personnes à temps partiel, a un mot d'ordre : le confort. « À ce prix-là, on peut avoir de la qualité », ajoute-t-il. Des cours de 40 à 20 m² bétonnées pour les chiens, chauffage au sol, musique, carrelage: tout est fait pour que l'animal se sente comme à la maison.

« Il faut qu'il trouve un maximum de confort, un maximum d'hygiène, un maximum de sécurité », explique Charly qui s'est également lancé dans une autre activité complémentaire : le toilettage. Certes, tout ce confort représente des investis-



Des tableaux de dessins animés décorent les emplacements individuels des chiens. Photos M.B.

sements lourds mais les clients sont au rendez-vous. Et ils viennent de loin: Strasbourg, Suisse et même de Hong Kong... « Un client m'a appelé de Hong Kong pour réserver une place », se souvient Charly. Pour le bien-être de leur animal favori, rien n'est trop beau, ni trop cher.

sheim propose un

Une guarantaine de chiens en pleine saison

pension: 16 € TTC pour les chiens, 10 € pour les chats. « Un prix abordable », selon Charly qui ajoute que « pour qu'on arrive à tourner, il faut au moins entre 300 et 400 clients par an ».

Les périodes de rush: les vacances scolaires. En pleine saison, ils accueillent en moyenne une quarantaine de chiens et autant de chats. Des chats qui doivent être castrés pour être accueillis dans ce club. Toujours pour une question d'hygiène : l'odeur de l'urine d'un chat non castré est particulièrement désagréable...

de désinfection se met en place

automatiquement pour le nettoyage des cours dès le matin. L'occasion aussi pour Charly et Marie-Louise de jouer avec les bêtes. Une fois l'eau changée et la nourriture distribuée selon régimes alimentaires, Charly et sa femme Marie-Louise, qui gère l'entreprise individuelle, s'occupent des réceptions et des sorties des animaux.

Dungo et Minnie dans les boxes

Dungo, Mickey et Minnie ou encore les Aristochats ne sont iamais très loin dans ce club de vacances. « Je voulais apporter une touche chaleureuse avec des tableaux de dessins animés », note Charly qui fourmille d'anecdotes. Il se souvient du chat de sa voisine qui, le lendemain de sa sortie, est revenu devant sa porte pour rejoindre ses compagnons.

Autre preuve que l'animal est comme un coq en patte dans ce club de vacances : le silence qui règne près de la pension. Pas étonnant. Charly a pensé aux moindres détails lorsqu'il a concu sa pension, notamment à installer des murs entre les emplacements individuels pour éviter que les chiens soient stressés et aboient en voyant d'autres compagnons.

À ceux qui pensent que Charly Castellani en fait un peu trop pour des animaux, il répond que son «but n'est pas d'en faire des animaux "gagas". Pour moi. les animaux méritent aussi du respect et de la considération ».

Marie Blutte

Le chiffre

260 000

260000 euros, c'est le prix de l'extension de la pension pour chiens d'une surface de 470 m2. Le club de vacances compte 22 emplacements individuels pour chiens.

En pleine saison, il faut environ 20 à 30 kg de croquettes par jour pour nourrir les toutous et cinq à six sacs de litières pour les chats.

Une profession réglementée

Pour ouvrir une pension pou animaux, le propriétaire do avoir un certificat d'aptitude de livré à la suite d'un examen pa les services vétérinaires.

Régulièrement, les établisse ments sont soumis à de contrôles par ces mêmes ser vices. Pour respecter le normes sanitaires, l'installation classée par la préfecture do être à plus de 100 mètres de habitations.



Le toilettage, une activité complémentaire pour Charly Castellani.

Coût d'une journée en

Question hygiène, un système